
                                                   

  
 

  

平素からご支援・ご協力を賜り心より感謝申

し上げます。みなさまからのお声がけ、車から

の手振りなど温かい励ましのおかげで、この 4

年間、平日毎朝 8～9時の街頭演説を継続する

ことができました。 

また、3 年前の秋

に始めた日曜の交

通安全の呼びかけ

も Facebook などで

たくさんの応援のコ

メントをいただき厚く

お礼申し上げます。

今後とも継続してい

きたいと思います。

見かけた方はどうぞ

お気軽にお声がけく

ださい。 

  

08:00～08:25 
地下鉄環状通東駅 

 4番出口近辺 

08:35～09:00 
地下鉄東区役所前駅 

 2番出口近辺 

08:00～08:25 
地下鉄栄町駅 

 1番出口近辺 

08:35～09:00 
北 42条東 7丁目 

 ドン・キホーテ北 42条店近辺 

08:00～08:25 
地下鉄元町駅 

 ローソン札幌元町駅前店近辺 

08:35～09:00 
地下鉄新道東駅 

 1番出口近辺 

08:00～08:25 苗穂グリーン団地近辺 

08:35～09:00 西友元町北二十四条店付近 

08:00～08:25 
東苗穂 8条 2丁目 

 ローソン札幌東苗穂 8条店近辺 

08:35～09:00 
北丘珠 3条 1丁目 

 ウィズマート丘珠店近辺 

12:30～13:00 
交通安全運動 

 東雁来 9条 3丁目付近 

  13:30～14:00 
交通安全運動 

 東区役所前 

※ 議会中や選挙期間中などは変更になる場合があります。 

公式ウェブサイトをご確認ください 

  

 2022～2023年冬号 



 

 

⚫ メタバースについて 

3 次元の仮想空間メタバースの利用が拡大し、地方創生や観光需要創出への活用が期待さ

れています。道の認識と今後の活用について伺ったところ、デジタル技術を活用した地域創、観

光体験の提供に取り組むなど積極的な答弁がありました。なお、道議会でのメタバースの質問

は初です。 
  

⚫ 北海道への投資促進に向けた体制強化について 

外国資本による土地や企業の買収、技術流出が懸念され

ており、適切なディフェンスの必要性について質問しました。リ

スクに対応するノウハウを提供するセミナーを開催し、ホーム

ページで公開するとの答弁でした。 
  

⚫ パートナーシップ制度について 

「まずは LGBTQ当事者に会って話を聞いて」という質問でし

たが、これまでと変わらず理解促進という答弁にとどまってい

ます。当事者だけでなく社会全体の利益になり、だれの不利益

にもならないパートナーシップ制度導入の議論がなぜ進まな

いのか、その理由少しずつ明らかになってきています。 

 

 

 
第 4 回定例会追加補正予算で計上された支援金です。創設にあたりご意見を頂いたみなさま

に心より感謝申し上げます。 
   
道内事業者等事業継続緊急支援金                   緊急人材確保奨励金・支援金 
  

道では、コロナによ

る売上減少に加え、

エネルギー価格高騰

の影響を受けている

道内の事業者の皆さ

まに新たな支援金を給付します。 

（北海道のホームページへ） 

 

 

道内や道外に在住する方が、人手

不足が深刻な業種の道内事業所で一

定期間以上就労した場合、就労者に

奨励金を 10 万円（＋ 移動費 実費上

限 10万円）、事業者

に 10万円を支給しま

す！！（北海道のホ

ームページへ） 

 

 

質問の動画はこちらをご覧ください 

公式サイト「♡会議録・動画」へ 

  

 



 

 
4 年前からこれまで議会の中で取り上げた質問は 532 本。みなさまからお預かりしたご意見を

中心に、95%以上を自分で作成しています。「たらい回しにしないでほしい」「農地にトイレの設置を」

などの道民の生の声に、道の担当者が戸惑うこともしばしばありました。あまり具体な進展につな

がらなかったものもありますが、質問することで問題提起となり、事後に取り組みが進むことも多く

見られました。以下に質問を示します。みなさまに関係ある項目はあるでしょうか？ 

なければドシドシご意見をお寄せください。なお、エネルギ

ー問題やゼロカーボン、保育士の処遇改善、教職員の働き方

改革などは代表質問や意見書などで取り上げています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   

⚫ LGBTQの差別解消 

⚫ 北海道人権施策推進基本方針 

⚫ パートナーシップ制度 

⚫ スポーツにおける 

トランスジェンダーの取扱 

⚫ 宅地建物取引士法定講習 

⚫ プライドパレードについての認識 

⚫ にじいろガイドブック 

⚫ トランスジェンダーバッシング 

⚫ HIVへの理解普及 

⚫ ハラスメント防止 

⚫ IR誘致に関する道の姿勢 

⚫ どうみん割 

⚫ 道路工事の平準化 

⚫ 地域づくり総合交付金 

⚫ アドベンチャートラベル 

⚫ 各種支援金・補助金等 

⚫ プロポーザルの審査項目 

⚫ 労働者協同組合法 

⚫ フリーランス支援 

⚫ インボイス制度対策 

⚫ 企業誘致 

⚫ 建設業の人材確保 

⚫ 技能実習生の受け入れ 

⚫ メタバースの活用 

⚫ GID クリニック 

⚫ 介護職員の処遇改善 

⚫ 発達障害の就労支援 

⚫ コロナ対策 

⚫ DV被害防止 

⚫ コロナ禍における女性支援 

⚫ 医療機関における 

入退院手続き 

⚫ AYA世代のがん患者支援 

⚫ 重度障害者の就労支援 

⚫ 流産・死産した方の支援 

⚫ ネグレクト 

⚫ ユニバーサルデザイン 

⚫ フリーランスの看護師 

⚫ 自殺対策 

⚫ ペーパーレス化 

⚫ キャッシュレス 

⚫ 避難所マニュアル見直し 

⚫ 高齢ドライバー事故防止 

⚫ ゲノム編集 

⚫ 原子力防災訓練 

⚫ デマ情報防止 

⚫ SNSでの誘拐・性犯罪対策 

⚫ 誹謗中傷対策 

⚫ 賃貸住宅の入居を断られる件 

⚫ 食品ロス削減 

⚫ 交通事故防止 

⚫ 賃貸住宅退去時トラブル 

⚫ 成年後見制度の改善 

⚫ 移住促進 

⚫ オリンピックに関する課題 

⚫ 空き家問題 

⚫ 相続対策 

⚫ ZEB・ZEH 

⚫ 野幌森林公園内の市道 

⚫ パブリックコメントのヘイト防止 

⚫ 職員の接遇 

（たらい回しにしない） 

⚫ 電波障害問題 

⚫ ダムカードの活用 

⚫ ヒグマ対策 

⚫ 道営住宅の入居要件 

⚫ 原油価格・物価高騰対策 

⚫ 納骨堂に関する契約 

⚫ 外国資本による土地等の買収 

⚫ 農福連携の推進 

⚫ 多様な森林づくり 

⚫ 果樹振興計画 

⚫ 代替肉についての認識 

⚫ 果樹園の事業承継 

⚫ 北海道米の食味向上要因 

⚫ 陸上養殖参入支援 

⚫ 水産業と観光の連携 

⚫ HOKKAIDOWOODの 

利用促進 

⚫ パワーアップ事業 

⚫ 農地のトイレ設置 

⚫ 女性農業者支援 

⚫ みどりの食料システム戦略 

⚫ ウポポイの教育旅行活用 

⚫ ひとり親家庭の支援 

⚫ LGBTQに関する諸課題 

⚫ 子どもの性犯罪被害防止 

⚫ 養育費立替 

⚫ 学校の多目的トイレ 

⚫ 若年層の投票率向上 

⚫ 児童扶養手当の窓口対応 

⚫ 道教委の相談窓口 

⚫ 金融教育 

⚫ はどめ規定 

※ 再質問、代表質問など会派全

体での質問は除きます。同僚議

員に依頼した質問を含みます。 



          

 

 

 

         
 

 

    
 

 

     

 
   

 

 

 

 

 

 
       

 

 
〒065-0011 

札幌市東区北 11条東 8丁目 1-3 高岡ビル 1階 

TEL: 011-733-6007 FAX: 011-733-6008 

ふちがみ綾子公式ウェブサイト 

http://fuchigamiayako.jp/ 
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科学研究所勤務。2000年農林水産省北海道農業試験場勤務。2001年ニューハーフショークラブらら

つー勤務。2019年北海道議会議員に初当選。 

所属委員会： 環境生活委員会・少子高齢社会対策特別委員会 

 

詳細は道政通信 Vol.13をご覧ください 

公式サイト「♡道政通信」ページへ 

道政報告会（2022） 

http://fuchigamiayako.jp/

